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十二五”时期工作回顾

“十二五”时期是我区发展历程中很不平凡的五
年。五年来，在市委、市政府和区委的正确领导下，在
区人大、区政协的监督支持下，区政府紧紧依靠全区人
民，团结协作，攻坚克难，顺利完成了“十二五”规划
确定的目标任务。

经济运行稳中向好。2015年，预计全区生产总值
完成223.6亿元，固定资产投资完成182.6亿元，社会
消费品零售总额完成 115.7 亿元，进出口总额达到 4.3

亿美元，金融机构贷款余额达到 291 亿元，分别是
2010年的1.6倍、1.5倍、1.7倍、1.9倍和1.3倍。地方
财政收入完成22.3亿元，年均增长7.3%。城乡居民可
支配收入，服务业增加值、税收收入及财政收入占
GDP比重，高新技术产业产值占规模以上工业总产值
比重，工业利润及国税收入增幅，金融发展水平等8项
主要指标位列全市第一。与2010年相比，地方财政收
支、税收收入、社会消费品零售总额、非公有制经济纳
税额、房地产投资等指标总量实现6个翻番。

结构调整步伐加快。预计三次产业比例调整到
4.5：53.3：42.2。工业经济迈上新台阶。规模以上工

业企业发展到196家，纺织服装、橡胶管带轮胎、环保
水处理、医药医疗器械等特色产业占规模以上工业增加
值的比重达到 31.1%，我区获得中国纺织服装名城称
号。累计实施省级技术创新项目107个，国家高新技术
企业达到12家，市级以上企业技术中心、工程技术研
究中心发展到48家。全面结束立窑水泥生产历史，节
能减排指标全面完成。服务业发展跨入新阶段。预计
2015年服务业投资完成101.5亿元，占固定资产投资比
重达到49.3%。限上服务业企业发展到111家，商业设
施面积达到155万平方米。大润发超市、盛北商贸城等
项目投入运营，三角花园商贸区跻身省级服务业先进园
区行列。仙坛山温泉小镇成为国家4A级旅游景区。现
代农业取得新进展。市级以上农业龙头企业发展到49
家，农民专业合作社发展到 65 家。国家级有机食品、
绿色食品、无公害农产品品牌达到42个，成功创建省
级农产品质量安全示范县。完成土地承包经营权确权登
记，区镇两级产权交易平台建成启用。实施“小农水”
重点县、农村土地综合治理、农村饮水安全工程，发展
管道灌溉10万亩，6.9万人实现饮水安全。

发展后劲日益增强。累计建设亿元以上项目 156
个，十里泉电厂“上大压小”扩建等一批大项目顺利推
进，泰和年产30万吨水处理剂等96个重点项目竣工投
产。累计引进外来投资项目286个，实际利用外来资金
248亿元、境外资金9963万美元。枣庄经济开发区入园
项目达到200个，市南工业区被列入国家老工业区搬迁
改造试点。61家市属工业企业改革改制主体任务基本完
成，近4万名职工遗留问题基本得到解决。市场主体发
展到5.29万家，驰名商标、著名商标、省级名牌总数达
到24件，万人有效发明专利位居全市第一。雅百特科技
成功“借壳”上市，我区荣获“山东省金融生态建设模
范奖”。

城乡面貌变化明显。累计实施城建项目142个，完
成投资 141.5 亿元，城市建成区面积拓展到 52 平方公
里，人口城镇化率达到68.4%。顺利实施青檀小区、道
南里等23个棚改项目，13个项目实现回迁上房。新建
经适房、廉租房、公租房1623套。东西沙河治理工程全
面竣工，解放路、胜利路等公铁立交建成通车，新建改

造 348 线、西昌南路、人民东路、建设南路等道路 47
条，农村道路安防工程全面完成。新改建城区旱厕268
座，铺设供热管网32公里、燃气管网59公里、供水管
网17公里、电力线路79.7公里。完成206国道等16条
道路环境综合整治，改造提升背街小巷146条，城乡环
卫一体化全覆盖通过省级认定，成功创建省级卫生城
市、省级文明区、省级乡村文明行动示范区。实施省级
以上矿山地质环境治理项目8个，关闭露天开采矿山26
处。水污染防治通过国家迎淮核查验收。顺利完成国家
森林城市、国家园林城市创建任务，新增造林面积8万
亩、城区绿化面积320公顷。

人民生活持续改善。坚持每年办好一批惠民实事，
全区累计民生支出 74.6 亿元，占公共财政支出的
60.6%。预计 2015 年城镇和农村居民人均可支配收入
分别达到 30300 元、17540 元，是 2010 年的 1.7 倍、
2.2倍。累计新增城镇就业38439人，农村劳动力转移
就业25924 人，城镇登记失业率控制在3.5%以内。居
民基本医疗保险、基本养老保险实现城乡并轨，各类养
老服务机构发展到40家。城乡低保标准逐年提高，农
村五保集中供养率达到 76%。新建标准化校舍 15.7 万
平方米，新改建幼儿园35所，省市级规范化学校达到
55所，成功创建全国义务教育发展基本均衡区和山东
省教育工作示范区。区文化馆东湖新馆建成启用，升级
改造农家书屋89个。国家基本药物制度顺利实施，公
共卫生服务基本实现均等化。低生育水平保持稳定，人
口自然增长率控制在6.8‰以内。在全市率先推行网格
化社会管理服务，群众满意度不断提升。扎实推进平安
建设，社会治安进一步好转。强化食品药品安全监管，
群众饮食用药安全得到有效保障。国防教育、双拥共
建、民兵预备役工作不断加强。广播电视、妇女儿童、
外事侨务、人民防空、对台事务、国税、地税、审计、
物价、史志、档案、老龄、邮政、通信、保险等各项事
业取得新成绩。我区先后荣获全国平安建设先进区、全
国科技进步先进区、全国残疾人辅具服务示范区、全省
安全生产基层基础工作先进区、全省民族团结进步示范
区、全省群众体育工作先进区、全省社会组织建设创新
示范区称号。(下接C3版)

政府工作报告（摘要）
——2016年1月6日在枣庄市市中区第十一届人民代表大会第五次会议上

代理区长 邵士官

□记者 刘辉
本报讯 1月6日下午，区

十一届人大五次会议各代表团
召开分组会议，组织人大代表
集中审议“区政府工作报告，
区法院、区检察院工作报告与
大会书面印发的我区2015年国
民经济和社会发展计划执行情
况及 2016 年计划草案的报告”
等七个报告，积极为全区经济
社会实现健康发展、跨越发展
建言献策。邵士官、王真海、
刘勇等区领导分别到各代表团
参加讨论。

区委副书记、代区长邵士
官参加了税郭镇代表团的审议
活动，聆听了代表们的发言，
感谢代表们对政府工作报告的
高度评价和对政府工作提出的
宝贵意见。邵士官指出，税郭
镇企业发展门类全、规模大，
要通过抓好规模布局，培育好
纺 织 、 铁 矿 、 水 泥 等 支 柱 产
业，培养企业家队伍等举措，
切实把税郭建成工业强镇。

分组讨论会上，代表们议
过去，论未来，现场气氛十分
活跃。大家一致认为，我区在
市委、市政府和区委的正确领
导下，在区人大、区政协的监
督支持下，区政府紧紧依靠全
区 人 民 ， 团 结 协 作 ， 攻 坚 克
难，顺利完成了“十二五”规
划确定的目标任务。2015 年，
全 区 呈 现 出 经 济 运 行 稳 中 向
好、民生持续改善、社会和谐

稳定的良好局面，在产业结构调整、招商引资、项目
建设、城乡环卫一体化、党员作风建设等多方面的工
作都取得了明显成效，有很多亮点。

人大代表们一致认为，政府工作报告在回顾“十
二五”时期工作成绩的基础上，科学具体的指出了

“十三五”时期发展的目标任务，并对2016年工作作
出了详尽周密的谋划部署。2016年政府工作在全力
推进项目建设，努力推进产业转型升级，提升城市品
质，加快全市商贸中心区建设，提升农业现代化水
平，加大环境治理力度，大力改善民生，全力维护社
会和谐稳定等方面提出了新要求、规划了新蓝图，立
意深远、重点突出，目标明确，具有很强的指导性和
可操作性。
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□记者 刘辉
本报讯 1月6日下午，区政协八

届二十次常委会议在区机关招待所三楼
会议室召开。

区政协主席杨继英主持会议。
会议听取了各组讨论大会选举事

项、各项决议（草案）情况的汇报；
审议通过了区政协有关人事事项；
审议通过了区政协八届五次会议选

举办法（草案）；
审议通过了总监票人和监票人名单

（草案）；
审议通过了总计票人和计票人名单

（草案）；
审议通过了八届区政协有关候选人

名单；
审议通过了区政协八届五次会议提

案分理报告；
审议通过了区政协八届五次会议关

于常委会工作报告决议 （草案）、提案
工作报告决议（草案）和政治决议（草
案）。

区政协八届二十次
常委会议召开

□记者 田亚莉
本报讯 1 月 6 日下午，

区政协八届五次会议提案委员
会成员会议在区政府二楼接待
室召开。区政协副主席王衍山
出席。

本次会议提案内容丰富、
涵盖面广，截至目前，收到提
案208件。此次会议提案内容
比较集中关注经济建设、社会
事业等。

王衍山指出，区政协八届
五次会议期间，委员们紧紧围
绕全区中心工作和人民群众普
遍关注的热点问题，认真履行
职能，积极利用提案参政议政，
通过提案提出了许多有价值、
有分量的建议。下一步，区政
协将进一步做好审查立案，制
定承办方案，加快提案转化落
实，充分发挥政协提案在推动
经济社会发展中的重要作用。

区政协八届五次会议
提案委员会成员会议召开

□记者 刘辉
本报讯 1 月 6 日下午，区政协

八届五次会议委员小组召集人第二次
会议在区政府二楼接待室召开。会议
由区政协副主席冯君山主持。

会上，各委员小组召集人汇报了
区政府工作报告、区法院、检察院工
作报告、市中区国民经济和社会发展
第十三个五年总体规划纲要 （草
案）、市中区2015年国民经济和社会
发展计划执行情况与2016年国民经

济和社会发展计划 （草案） 的报告、
2015年财政预算执行情况与2016年
财政预算（草案）的报告以及征集提
案情况。

冯君山对各组认真组织讨论的态
度给予了充分肯定，希望各组召集人
继续组织好大会期间的讨论，安排工
作人员做好委员意见建议的记录、归
纳、整理和上报，并做好提案的征集
工作。同时，冯君山向各组召集人安
排了组织大会选举事项讨论工作。

区政协八届五次会议
委员分组召集人二次会议召开
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□记者 郑永利
1月6日，参加区第十

一届人民代表大会第五次
会议的人大代表分组讨论

《政府工作报告》及“两院”
工作报告等报告。图①、
图②为区直代表团讨论现
场。图③为齐村镇代表团
讨论现场。图④为龙山路
街道代表团讨论现场。图
⑤为垎塔埠（军分区）代表
团讨论现场。


